



Newsletter - 3ème trimestre 2025

Pour un meilleur confort de lecture, ouvrez ce mail sur votre ordinateur.

Colombie 10 ans de coopération dans le Canyon du Chicamocha

Le 21 octobre 2025, Tétraktys fêtait une décennie d'intervention en Colombie lors d'un grand événement à Bucaramanga, réunissant l'ensemble des partenaires français et colombiens : Ambassadeur de France en Colombie, AFD, représentants de la Mairie de Crolles et de la Communauté de communes du Grésivaudan, du Cluster Montagne, des entreprises Hydretudes et Géolithe, du Département du Santander, des Maires du canyon et des bénéficiaires des différents projets. Un moment fort en émotion pour présenter les résultats obtenus autour de l'implication de la jeunesse, du tourisme, de la gouvernance et de l'eau dans ces 10 communes du Canyon du Chicamocha.

[10 ans de coopération en vidéo](#)

Méditerranée Tétraktys, membre fondateur du Med Trails Network

En octobre 2025, le Med Trails Network a franchi une étape décisive, avec son enregistrement officiel en tant qu'association internationale de droit français auprès de la préfecture de l'Isère. Les 5 directeurs des membres fondateurs — l'AFRAT, le Lebanon Mountain Trail Association, le Jordan Trail Association, le Palestinian Heritage Trail Union et Tétraktys— constituent le premier Bureau élu du Réseau. Depuis, le Med Trails Network s'est renforcé avec l'intégration de dix nouveaux membres issus des trois rives de la Méditerranée (Tunisie, Turquie, Liban, Palestine, Jordanie, Grèce, Italie, France). Cette dynamique collective a été officiellement annoncée lors d'une conférence de presse organisée à Amman en décembre 2025, confirmant l'ambition du réseau de renforcer les coopérations autour des itinéraires de randonnée et des territoires qu'ils traversent autour de la Méditerranée. Merci à l'AFD pour son soutien si précieux.



[Découvrir le site internet du MTN](#)

Grenoble Laboratoire d'action publique avec Sciences Po Grenoble

Depuis 3 ans, Tétraktys sollicite de laboratoire d'action publique de Science-Po Grenoble afin de réaliser des études transversales. Cette année, le sujet est : "L'Internationalisation des territoires : Etat des lieux, freins et opportunités pour les acteurs isérois". 4 étudiantes de Master travaillent activement sur cette étude et ferons leur restitution le 26 janvier dans nos locaux (lors du Comité d'orientations stratégiques de Tétraktys).

Pour participer à l'étude

Éducation La jeunesse dans la coopération décentralisée

Engagée depuis plus de 15 ans sur des actions Jeunesse et Education à la citoyenneté mondiale, Tétraktys a élaboré un argumentaire pour inviter les collectivités à renforcer la mobilisation et l'implication des jeunes dans les politiques de coopération internationale.

Découvrir l'argumentaire

Colombie Documentaire sur les chemins du Chicamocha

Tétraktys accompagne les communautés locales du Canyon du Chicamocha pour la protection et valorisation de plus de 200 km de chemins ancestraux, anciennes routes de commerce du peuple précolombien Guane. Aujourd'hui ce patrimoine est mis à l'honneur grâce à un film documentaire réalisé dans le cadre du programme « Entre les Alpes et les Andes », nominé et présenté au Festival International de cinéma communautaire à Bogota.

Découvrir le documentaire

Méditerranée Atlas des paysages méditerranéens et Exposition Napta

Dans le cadre du programme Med Trails Network, Tétraktys a conçu un Atlas des paysages méditerranéens. Cette initiative est née de la volonté de proposer des clés de compréhension, d'analyse et de réflexion autour de ce territoire hospitalier, vivant et complexe.

Ainsi, du 20 au 30 novembre, il était possible de découvrir certaines des cartes de l'Atlas lors de l'exposition sur la biodiversité méditerranéenne à l'Institut français de Tunis dans le cadre du programme Napta, soutenu par le Campus AFD.



Découvrir l'Atlas

Cameroun Quand les montagnes se rencontrent

"Quand les montagnes se rencontrent" est une opération solidaire initiée par Tétraktys et le Cluster Montagne (réseau des experts français de l'aménagement touristique en montagne). Ce dispositif à caractère philanthropique repose sur le principe du mécénat d'entreprises en faveur de communautés montagnardes dans le monde. Le projet pilote lauréat pour 2025 est le projet de protection et valorisation du massif volcanique du Mont Mbapit au Cameroun.

Découvrir l'initiative

Association 1% for the Planet

Tétraktys est désormais une association agréée par 1% for the Planet. Les entreprises membres de l'initiative pourront bientôt soutenir les actions de Tétraktys ! Plus d'informations dans les prochaines semaines. Merci à l'entreprise Luth Médiation pour son soutien.

Pérou Le Chemin de l'Inca, en partenariat avec Terres des Andes

Depuis plusieurs années, l'agence Terres des Andes et Tétraktys travaillent ensemble en Palestine, en Colombie, ou encore au Laos. Elles ont aujourd'hui décidé de formaliser leur collaboration. Terres des Andes a décidé de soutenir Tétraktys grâce à son Fonds de développement pour initier un nouveau projet autour du Chemin de l'Inca, dans la Province de Tarata, au Sud du Pérou. Un partenariat innovant entre une agence de tourisme équitable et une ONG de développement qui devrait inspirer de nouvelles Collaborations "ONG-entreprises".

Découvrir Terres des Andes

Sénégal Sur la piste du Caméléon

Du 6 au 16 octobre, un voyage test a été organisé dans la région de Kédougou (Sénégal) en partenariat avec le tour-opérateur Vision du Monde et le COS38 pour tester l'itinéraire « Sur la piste du Caméléon ». Cette expérience a été un succès, bénéficiant d'une note moyenne de 9/10 ! Malgré quelques pistes d'amélioration, le groupe, qui découvrait le Sénégal pour la première fois, retient les rencontres avec les populations et leur sens de l'hospitalité. L'itinéraire poursuit sa structuration avec la formation de 30 personnes ressources à l'accompagnement de groupes en milieu naturel et le balisage de 50 km d'itinéraire. Festival des Minorités Ethniques

Du 17 au 19 octobre, la 7^e édition du Festival des Minorités Ethniques s'est tenue à Kédougou et a permis de créer un espace d'échanges entre les communautés présentes en Guinée et celles du Sénégal. Elle a constitué un moment fort de rencontre et de partage, où les communautés ont pu renforcer leurs liens, tout en célébrant la diversité culturelle et la richesse qui font la fierté de ce territoire. Cet événement signature de l'Association des Minorités Ethniques, et soutenu depuis l'origine par la coopération décentralisée Isère-Kédougou, a rassemblé plus de 2000 personnes, 180 festivaliers, 7 panelistes, 8 exposants et des artistes tradi-moderne.

Retour en vidéo sur le Festival des Minorités Ethniques

Laos L'Union Européenne à Konglor-Natane

Le 15 octobre 2025, l'Association Écotouristique de Konglor-Natane (AEKN) et l'équipe Tétraktys ont eu l'honneur d'accueillir une délégation de l'Union Européenne, accompagnée du ministère laotien des Finances, du ministère laotien des Affaires étrangères, ainsi que de représentants de plusieurs pays européens. Cette visite visait à découvrir le modèle exemplaire de gestion communautaire de la grotte de Konglor-Natane, site touristique majeur de la province de Khammouane.



Argentine 2ème phase du programme « Des montagnes et des lacs »

Les Communautés de communes de l'Oisans et de la Matheysine et la commune de Chamrousse ont décidé de poursuivre les échanges avec les communes de Villa la Angostura et Villa Traful, la Province de Neuquén et le Parc National de Nahuel Huapi, autour de l'équilibre entre développement économique via le tourisme et protection de l'environnement en territoires de montagne, en accentuant le travail avec les jeunes des deux pays, le soutien à des initiatives vertes et des actions pilotes autour de l'assainissement.

[Découvrir le site web du programme](#)

Alpes Partenariat Tétraktys – Commissariat du Massif des Alpes

Tétraktys est fière d'annoncer un nouveau partenariat avec le Commissariat du massif des Alpes qui a accepté de co-financer et de devenir observateur du projet Waterwise par le biais de la Madame la Commissaire adjointe Delphine Bonthoux référente de la thématique de l'eau. Un partenariat d'avenir qui est amené à s'enrichir dans les prochains mois.

[Découvrir la mission du Commissariat du Massif des Alpes](#)



Méditerranée AG de la Fédération Européenne de Randonnée Pédestre

Le 4 octobre, Tétraktys était invitée à la 56^{ème} Assemblée Générale de la Fédération Européenne de Randonnée Pédestre (ERA), afin de présenter le Med Trails Network, d'échanger avec des acteurs clés de la randonnée sur la rive nord de la Méditerranée, et de renforcer la coopération entre Tétraktys et la Fédération française de Randonnée.

Missions Tétraktys aux 4 coins du monde

Entre septembre et décembre 2025, Tétraktys a mené une dizaine missions internationales à travers ses territoires d'interventions. D'abord au **Liban**, dans le cadre de la structuration de la destination Qadisha. En **Albanie**, afin d'y étudier les dynamiques touristiques de la région de Korçë. Au **Sénégal**, pour dresser le bilan du programme « Sur la piste du Caméléon » et accompagner la réalisation de reportages, puis de lancer la 6^{ème} édition de « Regards Croisés » lors d'une seconde mission dédiée au programme d'éducation. En **Colombie**, pour les 10 ans de coopération dans le Canyon du Chicamocha, mais également avec des missions techniques et politiques sur la gouvernance partagée et la gestion de l'eau. En **Italie**, pour participer au séminaire annuel du projet Waterwise. Au **Laos**, dans le cadre de la structuration du Géoparc de la Hin Boun. En **Jordanie**, où s'est déroulé le séminaire annuel du Med Trails Network. Enfin, en **Argentine**, où la deuxième phase du projet « Des montagnes et des lacs » a été lancée.



Alpes Accueil de 3 délégations internationales

Entre septembre et décembre 2025, Tétraktys a accueilli trois délégations étrangères afin de partager l'expérience alpine en termes de développement touristique et de valorisation des patrimoines. Une **délégation irakienne** de la commune d'Amédi (Kurdistan) a parcouru le massif du Vercors pour y découvrir des initiatives touristiques innovantes, de la valorisation des productions locales à la mise en réseau des acteurs. Une **délégation libanaise**, composée de présidents de municipalités et de représentants des cazas de Bsharré et Zgharta, était en région Auvergne-Rhône-Alpes pour une mission sur la thématique de la gouvernance touristique, dans le cadre du programme Qadisha Durable. Enfin, l'accueil de Monsieur Mustapha Sebti, responsable du service société civile et relation internationale de la **ville de Tiznit**, a permis de faire le bilan de la mission de juillet et de préparer le nouveau programme de



Tétraktys Une équipe dynamique

Tétrakty's tient à remercier chaleureusement **Rose-Nica Francius**, Responsable Administratif et Financier, pour son engagement et son professionnalisme. Après près de 5 années à nos côtés, Rose quitte l'association pour de nouveaux défis. Nous avons le plaisir, d'accueillir **Frédérique Mouton** qui prend le relais sur cette fonction importante.

Nous avons également le plaisir d'accueillir **Sakhaty Niakhasso**, originaire de la région de Kédougou, qui arrive à Grenoble pour une durée de 15 mois en tant que Volontaire de Solidarité Internationale. Il s'impliquera sur nos projets d'Éducation à la citoyenneté mondiale.

Rencontrer l'équipe

**Un grand merci à l'ensemble de nos partenaires pour le soutien.
Tétraktys vous souhaite de bonnes fêtes de fin d'année !**

PARTENAIRES FINANCIERS



PARTENAIRES TECHNIQUES



260 of 260



MÉCÈNES





Tétraktys

5 Rue Federico Garcia Lorca, 38100 Grenoble
+33 (0)4 38 70 02 14
contact@tetraktysong.org
SIRET : 409 762 051 000 53 - APE : 9499 Z



[Se désinscrire](#)